



## **Jahresbericht FK Jodeln 2024**

Geschätzte Jodlerinnen und Jodler

Vieles wurde getan, neue Ideen kreiert und angegangen sowie Altbewährtes verbessert. Über alles Wichtige wurde im lebendig berichtet und deshalb reicht hier eine jeweilige Kurzfassung.

### **Dirigentenausbildung**

**BKJV/WSJV:** Im November 2024 haben 25 Personen die Aufnahmeprüfung bestanden. Der offizielle Kurs startet im Januar 2025 unter der Leitung der Hauptkursleiterin Dayana Pfammatter.

### **ZSJV/NWSJ:**

Im Dezember konnten 15 neue Dirigentinnen und Dirigenten das wohlverdiente Diplom entgegennehmen.  
Der nächste Kurs beginnt mit dem Info-Abend im Juni 2025.

**NOSJV:** Dieser Kurs startete im September 24 den 1. Praktischen Teil. Mit 18 engagierten Teilnehmer/innen geht es im Januar 2025 in die letzte Runde. Hoffen wir, dass nichts mehr dazwischenkommt und alle im Dezember 25 ihr Diplom entgegennehmen können.

### **Überarbeitung der Lehrmittel**

Im Frühjahr 2024 wurde das Arbeitsbuch und der E-Learningkurs vom Vorkurs überarbeitet. Der neue Kurs vom BKJV konnte bereits davon profitieren. Im Herbst wurde das Arbeitsbuch des Hauptkurses erweitert und ergänzt. Dieses wird exakt auf den Kursstart im Januar 25 fertig.

### **Jury-Ausbildung**

Mangels genügend Anmeldungen wurde dieser Kurs um ein Jahr verschoben. Im Moment sieht es recht gut aus, sodass im Jahr 2025 eine grosse Klasse die Jury-Ausbildung starten wird.

### **Weiterbildung in Stans**

Die Weiterbildung in Stans gehört schon für viele Chorleitende zum obligaten Treffen. Das vielseitige Angebot von 2024 wurde mit Wohlwollen aufgenommen und die Module waren allesamt sehr gut besucht. Die Lokalitäten in der Musikschule Stans eignen sich sehr für solche Weiterbildungen.

### **Kursleiterkurs (KLK)**

Die nächste Kursleiterschulung findet 2025 statt.

### **Jury - Berichterstattung**

Insgesamt drei Personen haben als Jury-Mitglieder demissioniert. Damit ist die Zahl des Jury-Teams auf ein Rekordtief von 60 Personen gesunken. Die JuKo hofft, dies mit dem Jurykurs von 2025 - 2026 wieder ausgleichen zu können. Die Jodlerfest-Teilnehmenden sind mit der neuen Berichterstattung weitgehend zufrieden. Trotzdem wurde eine Kommission eingesetzt, um sich Gedanken für eine neue Jurierung zu machen. Die ersten Vorschläge dazu werden bis im Sommer 2025 erwartet.

### **Jugendchorlager Engelberg**

Das Lager 24 war bis jetzt das grösste mit 44 Teilnehmenden. Die Stimmung war grossartig und das erreichte Niveau konnte am Schlusskonzert in Engelberg bewundert werden.

### **Kompositions-Wettbewerb 2026**

Bis jetzt sind nur einzelne neue Kompositionen eingegangen. Anmeldeschluss ist der 1. März 2025. Wir hoffen hier noch auf viele wertvolle neue Werke.

### **1. Eidgenössisches Jodlerfest in Grindelwald**

Mit einer Info-Veranstaltung in Grindelwald, konnten die Grundlagen zu diesem Ereignis besprochen und bestimmt werden. Mittlerweile steht auch das OK und viele wichtige Grundlagen



## EIDGENÖSSISCHER JODLERVERBAND

sind etabliert. Schon jetzt freuen wir uns auf dieses Fest, welches am 12. September 2026 stattfinden soll.

### **UNESCO – Jodeln**

Noch können viele den Wert der UNESCO-Eingabe Jodeln nicht abschätzen. Nach meiner Meinung wird das zu einem Meilenstein. Dies bedeutet aber auch viel Arbeit. Eine Gruppe setzt sich dafür ein, dass die Bewahrungs-Massnahmen langsam, aber sicher Formen annehmen. Ebenfalls wird ein „Tag des Jodelns“ vorbereitet für die Bekanntgabe der Entscheidung aus Paris.

### **Notenklub**

Das Erlernen von neuen Liedern ist für viele Mitglieder eine Herausforderung. Mit dem Angebot des Notenklubs sollte dies nun viel einfacher werden. Der Notenklub stellt Noten-Dateien zur Verfügung, die auf die App „capella reader“ geladen werden können. Mit dieser App ist es dann möglich, jede einzelne Stimme einzeln abzuspielen und so zu lernen.

### **Dank**

Die Arbeit und der Zeitaufwand war in allen Kommissionen in diesem Jahr sehr hoch. Ich bedanke mich bei allen Kommissionsmitgliedern für ihren unermüdlichen und grossen Einsatz. Ein grosser Dank gilt Beni Felder für die umsichtige Führung des Kurssekretariats. Allen Kolleginnen und Kollegen vom ZV sowie dem Sekretär Hector Herzig, danke ich für die äusserst angenehme Zusammenarbeit.

Emil Wallimann, Fachkommission Jodeln